



千一三村小

中央市立三村小学校
学校だより 第4号
令和5年7月21日
校長 田中 真也

【学校教育目標】『夢をもち 主体的に学ぶ子どもの育成』（「やる気」「やさしさ」「こん気」「げん気」を育む学校）



充実した夏休みを！

本日で1学期が終了し、いよいよ明日から、子どもたちが楽しみにしていた夏休みが始まります。保護者の皆様並びに地域の皆様には、本校の教育活動推進のために、ご支援、ご協力をいただきましたこと、厚くお礼申し上げます。おかげさまで、無事1学期を終えることができました。



新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが「5類」に移行され、コロナ禍以前の学校生活が少しずつ戻ってきた1学期でした。入学式、修学旅行、自然体験教室、各学年の活動等、様々な行事も無事に終えることができました。このような日々の学校生活の中で、一人一人の子どもたちが本当に大きく成長したことを感じています。

本日、子どもたちへ「あゆみ」を渡しました。今学期のがんばりや成長をお子様と一緒に確認し、大いに誉めてあげてください。認められることと励まされることによって、今後の更なる成長のエネルギーとなります。よろしくをお願いします。



明日からの夏休みですが、子どもたちは学校を離れ、家庭や地域での生活が中心となります。ご家族の絆を深め、充実した夏休みとなるようご家庭でのご支援をよろしくをお願いします。

事故やけががなく、子どもたち全員が元気に笑顔で2学期に登校してくることを願っています。

薬物乱用・依存症防止教室

19日（水）に“社会を明るくする運動”学習会が、6年生を対象に行われました。「薬物乱用・依存症防止教室」と題して、山梨県警察本部の少年対策官の方から、お話を伺いました。

「薬物乱用」と言っても、いきなり薬物に手をだす人は少なく、初めはタバコやお酒から入っていくケースが多いこと、未成年者のタバコやお酒が身体に悪い影響を及ぼすということ、誘われた時にはどうしたら良いのか等、スライドを使いながら具体的に教えていただきました。

また、最近はスマホで薬物等が手に入ってしまったたり、SNSで誘われたりするケースが多いことや、薬物は一度使っただけでも犯罪となってしまうこと、薬物で脳が破壊されてしまうと元にはもどらなくなってしまうこと等のお話もありました。6年生は一生懸命メモをとりながら真剣な表情で話を聞いていました。

最後に依存症についてのお話があり、実際にネット依存度をセルフチェックする場面もありました。

少年対策官からは「リアルつながりが大切、実際に人と会う、話をするのが予防になる」「困った時には一人で悩まずに誰かに相談すること」等のアドバイスもありました。

夏休みを前に、大変有意義な学習会となりました。これを機に、各家庭でも話題にさせていただきたいと思います。



◆あなたのネット依存度は？◆

- ネットに夢中とを感じる
 - 満足するためもっと長時間したい
 - やめようとしてもうまくいかないことがたびたび
 - 時間を短くしようとするとうライラする
 - 考えていたより長く続けてしまう
 - ネットで人間関係を台無しにしたことがある
 - 熱中を隠すため家族や先生に嘘をついたことがある
 - 絶望、不安から逃げるためにネットを使う
- いくつ当てはまるでしょうか？
- 0～2つ…大丈夫、3～4つ…危険レベル
5つ以上…依存症の可能性あり

～家庭でのルールづくりの具体例～

- ① 使用時間（時間帯も含めて）
- ② 使用場所
- ③ 使ってはいけないとき（場所）
- ④ 使い方
- ⑤ アプリの制限
- ⑥ 写真、動画の使い方、公開について
- ⑦ ネット上で知り合った人とのつきあい方
- ⑧ 課金について
- ⑨ ネットトラブルに巻き込まれた時にどうするか
- ⑩ 困ったときに必ず相談すること



上を向き、浮いて助けを待つ

20日（木）の1・2校時に、B&Gのプールをお借りして4年生が「着衣泳」を学びました。「着衣泳」とは、服を着た状態で浮いたり移動したりする動作のことです。海や川などで遊ぶ機会が増える夏休みを前に、誤って服を着たまま水の中に落ちてしまったら、どうやって自分の命を守ればいいのか。スポーツクラブ「ブルーアース」の講師の皆様のご指導の下、子どもたちは、実際に服を着たままプールで泳ぎ、

その方法を学びました。

水の中では服が体にまとわりついて動きにくいので慌てないで行動することを学習しました。また、助けを待つ際は呼吸がしやすいように仰向けになり、浮き輪のかわりにペットボトルなど身近なものを抱えると体が浮きやすいことを体験しました。



戦争と平和について学ぶ

7月7日（金）、6年生は社会科の校外学習で、県立図書館で開催された「甲府空襲展」に出かけました。館内には、甲府



空襲に関わるものや戦争当時のものが数多く展示され、6年生は一つ一つ丁寧に見学し、メモを取りながら学習を深めていました。また、その当時の戦争を体験した方からの話に真剣に耳を傾けていました。78年前に日本で実際にあ



った戦争の怖さや悲惨さ・平和の大切さについて、体験したことのない私たちにとっては、このような場で学んで

いくことはとても意義深いものです。

登下校時の見守り・旗振り

ありがとうございました。

見守り隊の皆様や保護者の皆様には、子どもたちの登下校時の安全に日々ご尽力をいただきありがとうございます。おかげで危険な交差点や横断歩道を安全に通ることができています。また、熱中症への急な対応についてもありがとうございました。今後ともよろしく願います。